

Suscripción.

En la capital. 4.50 ptas. trimestre  
 Id. fuera de la capital. 5 id. id.  
 Ultramar en oro. 18 id. semestre  
 Id. un año en oro. 25 id. id.  
 Extranjero. 7.50 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración, calle del Progreso, 4, 3.ª.ª

# LA LUCHA

Diario político, de avisos, noticias é intereses generales.

Anuncios.

En la 1.ª página una peseta la línea. En la 2.ª, 75 céntimos. En la 3.ª, 50 id. En la 4.ª, 25 y á los suscritores 12 céntos. Anuncios mortuorios en la 1.ª página, desde cinco pesetas 50 céntos, en adelante. Comunicados y remitidos de 1.ª á 5 pesetas la línea á juicio de la Administración. Insértese ó no, no se devuelve el original.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LORETTE, 61, Rue Caumarlin.

AÑO XXI.

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

GERONA, jueves 1.º de Octubre de 1891.

NUMEROS SUELTOS 25 céntimos.

N.º 4.498

## La voz de nuestro Prelado.

Al venerable Clero y fieles de esta diócesis.

En todos los corazones ha repercutido hondamente el eco de dolor y espanto producido por las terribles desgracias de Consuegra y Almería. Se apena el corazón y se abate el espíritu más esforzado al leer la triste descripción del estrago en las comunicaciones que Nos han dirigido el Emmo. Sr. Cardenal Arzobispo de Toledo, á cuya archidiócesis pertenece Consuegra, y el Excmo. Sr. Ministro de Gracia y Justicia, no menos que en el sentidísimo llamamiento del Excmo. Sr. Obispo de Almería, reclamando socorros. Centenares de edificios derribados por devastadora corriente; centenares de víctimas robadas á la vida al desplomarse las casas; perdidos instantáneamente los ganados y frutos de la tierra que constituían la principal riqueza de aquellos pueblos, arrebátandolo todo el impetu furioso del agua; confundidos en horrible cenagal cadáveres de hombres y de bestias con los lúgubres restos de sus viviendas; tápias cuarteadas viniendo al suelo con estrépito,.... tal es el fúnebre cuadro trazado á grandes rasgos por el pincel de la calamidad.

Tan imponente y desconsolador espectáculo ha de servirnos á la vez para levantar los ojos al cielo, y echar una mirada de piedad sobre las víctimas y los sobrevivientes. Adoremos, en profunda humillación, los designios de la Providencia divina, que por tan terrible modo y acerba tribulación ha querido visitarnos; y reconocamos que si Dios esgrime la potente espada de su justicia, es con la amorosa mira de que, apartándonos del pecado, que es el único mal y la fuente de todos los males que hacen miserables é infelices á los pueblos, nos cobijemos bajo el manto paternal de su misericordia. Sufriendo los atribulados con resignación la desventura, y contribuyendo los demás á su alivio, tienen todos ocasión de satisfacer á la justicia de Dios y merecer su misericordia.

Elevemos también al Cielo nuestras plegarias en sufragio de tantos hermanos nuestros sorprendidos por la muerte en el silencio de sus hogares, hoy destruidos, y ofrezcamos por ellos algunas obras satisfactorias. Pero al acordarnos de los que fueron, preciso es, y perentorio, tender una mano caritativa á aquellos cuya vida respetó la inundación, y no ha perdonado la miseria. Cuando no sólo en la España entera, sino en toda Europa al grito de dolor por las desgracias de Consuegra y Almería, responde unánimemente febril actividad y movimiento para allegar recursos que alivien la deplorable situación de aquellos pueblos, justo es que nosotros, á impulsos del patriotismo y en alas de la caridad cristiana, volemos también al socorro de aquellos hermanos nuestros pobres y desvalidos. Carácter del cristiano es la caridad, que es la plenitud de la ley y vínculo de perfección; y pues somos cristianos, seamos caritativos y practiquemos la ley de Cristo. Probar que en esta desventura todos los medios son pocos, todos los auxilios desproporcionados, sería poner en duda el acendrado sentimiento de caridad que os anima, y de que disteis elocuente testimonio hace seis años cuando los temblores de tierra conmovieron á la par Andalucía y vuestros corazones. Y al recordarlo hoy, no podemos menos de admirar la tierna solicitud con que asiste á la Iglesia su Divino Fundador y Cabeza invisible, pues que tamañas desgracias vienen á poner en evidencia, aún ante los ojos menos dispuestos, la ardiente caridad de los hijos de Cristo.

Constreñido Nos por los vínculos de la divina caridad que llora con los que lloran y seguro de vuestros sentimientos de

fraternidad cristiana, venimos en disponer lo siguiente:

1.º Queda abierta desde hoy en Nuestra secretaría de cámara una suscripción en alivio de los desgraciados vecinos de las poblaciones inundadas.

2.º Los Rdos. curapárrocos, economos y demás encargados de parroquia en el primer día festivo despues de recibido el presente Boletín, leerán al pueblo la presente circular; y cuidarán de recoger en la forma acostumbrada en casos análogos, las limosnas que se les entreguen para ese objeto, y de remitirlas, lo más pronto posible, á la propia secretaría.

3.º El producto total de esas limosnas será enviado directamente por Nós á los Prelados de las diócesis á que pertenecen las comarcas inundadas, ó puesto á disposición de los mismos, á fin de que lo distribuyan á proporción de las necesidades respectivas.

4.º Recomendamos encarecidamente á todos los Rdos. sacerdotes, que en el santo sacrificio apliquen siquiera un *Memento* en sufragio de los fallecidos en las inundaciones, y no menos á todos los fieles de nuestra diócesis, que en alguno de los domingos del presente octubre ofrezcan con la misma intención, además de las indicadas por Su Santidad, una parte del santísimo Rosario.

Por último notoria como es y constantemente acreditada la generosa caridad y espíritu de sacrificio, que anima á nuestro amado clero, siempre que se trata de socorrer necesidades análogas á la que hoy lamentamos, corresponderemos á la invitación del Excmo. Sr. Ministro de Gracia y Justicia, ofreciendo para la suscripción nacional, atendida la urgencia del caso, en nombre de todos los individuos del mismo, que perciben asignación del presupuesto del Estado, el importe de un día de sus respectivas dotaciones y entendiendo que los interesados consienten en este donativo por el mero hecho de nada en contra significarnos á la mayor brevedad posible.

Gerona 27 Septiembre de 1891.

† TOMÁS, OBISPO DE GERONA.

## Desde Madrid.

28 Setiembre de 1891.

Es cuestión fuera de duda que el señor Isasa se encuentra en las postrimerías de su vida administrativa. En su Departamento que visitamos esta tarde, se hacen preparativos que indican claramente la dimisión próxima.

En el Salón de Conferencias continuaba hoy el tema de la crisis, dándose como seguro su planteamiento en el Consejo que se celebrará el próximo jueves. Aunque las conversaciones sobre este punto eran muchas y animadas, nada concreto decían puesto que se ignora á ciencia cierta el resultado de la modificación.

A otro asunto: Los recientes *meetings* carlistas han levantado gran polvareda entre los integristas. Estos preparan también otra campaña de propaganda, enfrente de la emprendida por el Sr. Marqués de Cerralbo.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que no se cuenten á los tenientes y capitanes con destinos personales los años de servicio que servían de regulador para las gratificaciones.

Se preparan muchas demandas judiciales para indemnizaciones contra la empresa del Norte.

Sabemos que el Sr. Cós-Gayón está decidido á continuar al frente de su Departamento hasta que las Cámaras aprueben sus reformas económicas.

La minoría liberal está decidida á promover un amplio debate sobre la lenidad del Gobierno en las pasadas inundaciones.

## Consuegra.

En este pueblo sigue el reparto de do-

nativos. Hoy han salido dos periodistas para relevar al Sr. Bofill. Las construcciones adelantan rápidamente. El barro amontonado por las calles ha desaparecido por completo. Parte de los frailes abandonan la población. Hoy han salido 14 con dirección á Madridejos. Siguen las diferencias entre los vecinos por la cuestión de domicilios. El río Amarguillo ha variado de cauce, formando grandes charcos. El Gobierno facilitará semillas para la siembra entregándolas al Ayuntamiento, con cargo á los fondos de la suscripción nacional.

## Almería.

El Sr. Silvela ha sido objeto de gran entusiasmo en su despedida, nombrándolo el Ayuntamiento hijo adoptivo de la población.—Hoy á llegado á Cartagena. Se dirigirá á Madrid visitando antes á Consuegra. Asegúrase que el Sr. Silvela está resuelto á abandonar la cartera de Gobernación.

Hoy se ha comentado mucho cierta negociación que se supone del Emperador de Alemania, con motivo de la cantidad que ha entregado para la suscripción. Algo debe haber relacionado como se dice con la cuestión europea, pues el Rey de Italia contribuye también con igual cantidad, dando el Gobierno instrucciones á su embajador para que agencie el mayor número de recursos.

Los despachos de Búrgos, dicen que sigue la mejoría de muchos de los heridos á consecuencia del último choque. Con grande escándalo de todo el mundo la Empresa del Norte continúa expidiendo trenes expresos, sin que éstos lleven frenos automáticos.

## Extranjero.

En la isla de Juby se han insurreccionado los indígenas amenazando sacudir el yugo de los ingleses.

El Gobierno francés prepara nuevas represiones comerciales contra Alemania.

En Bruselas circula el rumor de que el Gobierno tiene el propósito de celebrar muy en breve una exposición.

Turquía prepara una nota á las potencias, dando cuenta de las medidas que adoptará en la isla de Creta.

En el ferro-carril de Moscow, ha ocurrido un choque análogo al de Búrgos. Un expreso se destrozó contra un mixto, resultando muchos muertos y heridos. Es inexacto que el Czar se encuentre enfermo.

Suyo affemo.—S.

## Los peregrinos en Roma.

Aunque han regresado ya á sus casas, según dijimos tres días hace, es de oportunidad leer la carta que referente á su estancia en la capital del orbe cristiano, ha publicado *La Correspondencia de Valencia*. Dice así:

Roma 23 Setiembre 1891.

Llegó por fin el día tan ansiado por todos los peregrinos españoles en contemplar á Su Santidad y dar testimonio de su fé católica. De la solemne recepcion verificada hoy, todos guardaremos un indeleble recuerdo. Nada más hermoso, nada más augusto y sublime que la noble figura del Pontífice y nada más conmovedor que el acto de besar la mano del venerable anciano representante de Dios en la tierra.

El Papa ha guardado á los españoles atenciones que no han podido disfrutar las demás naciones. A las ocho en punto de la mañana ha celebrado una misa rezada en la capilla Sixtina, ayudado por los cardenales Langerieux y Mum, demostrando en toda ella una agilidad y firmeza impropias de un anciano de 81 años. La selecta capilla del Vaticano, á voces solas, interpretó en el oficio solemnes cánticos que han llamado justamente la atención. Todos los peregrinos han asistido á esta solemne misa, y también casi todos los españoles residentes en esta ciudad, á cuyo efecto por conducto de la embajada se les pasó la oportuna invitación.

A las doce en punto, y en la capilla Clementina, fuimos recibidos por Su Santidad, que en una silla portátil fué colocado en el trono preparado al efecto, bajo rico y artístico dosel. Alrededor, y en el mismo estrado, se colocaron los cardenales Langerieux, Mum, Rampolla, otras dignidades eclesiásticas pertenecientes á las dependencias del Vaticano, el camarero mayor del Santo Padre y los individuos que forman la Junta de gobierno de la peregrinación, presididos por el señor obispo de Tortosa.

Los peregrinos vitorearon con entusiasmo al Papa-Rey, y el obispo de Tortosa leyó el Mensaje de los romeros, que fué brillante y obtuvo el beneplácito del Papa y aplausos de todos los circunstantes. El documento terminaba pidiendo humildemente á Su Santidad la bendición.

El Papa contestó con un breve discurso en latín, que leyó el cardenal Langerieux, encaminado á alentar la fé católica, bastante decaída desde el Renacimiento, y á combatir á los enemigos de la Iglesia con las armas de la convicción y de la fé. Fué muy aplaudido. Seguidamente Leon XIII se levantó y entonó la fórmula del *Benedictus Patris filis et spiritus sanctus*, y nos dió su bendición. Todos los peregrinos de rodillas, y la mayoría con lágrimas en los ojos, recibieron aquella prueba de amor del Santo Padre, que quizás no volveremos á obtener ni presenciar.

Su Santidad fué bajado del trono y colocado en un sillón del estrado, dándose permiso á los peregrinos para que uno por uno fuesen pasando y besaran su anillo. Todos lo efectuaron y para todos tuvo el Papa frases de cariño. Uno de los primeros que gozaron tan suprema dicha fué este humilde reporter, y el señor obispo de Tortosa tuvo la amabilidad de indicar al Santo Padre mi profesion periodística; Su Santidad me detuvo arrodillado, fijóse en mí, y poniéndome la mano en la cabeza, me dió su bendición, diciendo al obispo que era un escritor muy joven. Agradece su distinción, y besando por segunda vez su anillo, sali del estrado. Minutos despues tuve ocasion de contemplar un cuadro sublime. Una niña de ocho años se encontraba entre los peregrinos y también pasó á besar el anillo del Santo Padre, pero éste al verla retiró la mano y la echó los brazos al cuello, quedando confundidos ambos estrechamente. Espectáculo más conmovedor no lo he presenciado en mi vida. Leon XIII, que como la niña, iba vestido de blanco, formaba con esta un grupo celestial, que hizo verter lágrimas á todos cuantos lo presenciaron. Por fin, por el camarero mayor fué separada, dando fin á la recepcion. El Papa ha recibido cuantiosos regalos en objetos artísticos y en metálico.

Todas las diócesis que tenían representación en esta peregrinación, han llevado su ofrenda. La de Valencia el magnífico estandarte que estuvo expuesto en uno de los escaparates de esa capital. La de Barcelona un cáliz y otro estandarte. La de Guipúzcoa una magnífica bandera bordada en oro y perlas. La de Tortosa un rosario engarzado en plata y adornado con piedras. Y la de Mallorca un estuche con un Crucifijo de marfil y remates de plata. Además en la sala de recepcion habia colocadas dos bandejas, donde todos los peregrinos, particularmente, depositaron su óbolo, ascendiendo lo recaudado á muchos miles de reales.

Anoche se verificó en el palacio de Balestra, uno de los principales edificios de Roma, en donde se halla instalada la Juventud Católica de esta capital, una solemne velada literario musical en honor de la peregrinación española, presidiendo el obispo de Tortosa. Se leyeron varias poesías alusivas al acto y objeto de la peregrinación, y despues se cantaron bonitos coros por los jóvenes peregrinos de las diferentes diócesis, sobresaliendo los de Navarra, que fueron muy aplaudidos. Lástima que Plasencia no haya efectuado el viaje Roma: estoy seguro que Valencia hubiera sido una de las diócesis que más se hubieran lucido en esta velada.

El local era insuficiente para albergar á todos los peregrinos é invitados, y muchos tuvieron que retirarse por este motivo.

F. Ferrando de Santa Ana.

## Una más.

La idea de una nueva tentativa de exploración al Polo Sur, ha encontrado eco en el famoso viajero boreal, Barón Nordenskjöld, y en el rico y generoso Dikson, que ya prestó su eficaz concurso a los trabajos memorables del explorador del Polo Norte.

Con tan buenos auspicios, la exploración de las regiones antárticas será pronto un hecho que, si no constituye un triunfo definitivo, dejará por lo menos clavados los jalones de la civilización en el camino que habrán de seguir las ulteriores expediciones.

M. Dikson ha ofrecido contribuir con 125.000 francos a los gastos de la exploración, siempre que, por su parte, el Gobierno de Australia se comprometa a costear el resto.

Semejante ofrecimiento animó a los australianos, y la Sociedad Real de Geografía, sucursal de la de Londres, que tiene su residencia en Victoria, ha nombrado una comisión de propaganda con objeto de procurar por suscripción reunir los fondos que faltan, cosa fácil en la rica colonia inglesa del hemisferio austral.

La expedición, pues, será un hecho; hecho importantísimo é inmediato, porque sobra decisión y no faltan recursos para llevarla a cabo; los preparativos han empezado ya, y se calcula que no estarán terminados hasta dentro de quince meses.

No hay que decir que el principal objeto de la exploración serán los estudios científicos; pero de ella se esperan además resultados de índole práctica é inmediata, porque al amparo de la expedición se abrirá y ensanchará el campo de operaciones de los balleneros y pescadores australianos.

## Noticias locales y generales

Si la benemérita se fijara, vería que esos *tartanómetros* que corren entre Gerona y Salt y vice versa, no llevan farol alguno ni encendido ni apagado durante la noche, y como esto es contrario a las disposiciones que rigen acerca de la materia, denunciarían los casos al señor Gobernador, y casi seguro es que esta autoridad les impondría el correctivo que merecen, como lo merecen por andar corriendo a veces a más no poder, cosa que está también prohibida.

—Estando celebrando misa un cura de Tortosa, falleció presa de horribles convulsiones.

Se sospecha que ha sido envenenado. Pues en poco tiempo ya se registran dos casos iguales. Si habrá que analizarse el vino que se ha de consumir, antes de celebrar el santo sacrificio?

—Ha salido para Balaguer en la provincia de Lérida, la señora Condesa de Berenguer con su apreciable familia.

—El importe total de lo recojido en Figueras en las cuestaciones verificadas en favor de los arruinados por las inundaciones, es de 1.272'50 pesetas y gran número de donativos en especie.

—El gran túnel de Saint Clair, que une los ferro-carriles canadienses con los norteamericanos, fué inaugurado el día 19 del pasado mes con gran solemnidad.

Tiene dicha obra once kilómetros de largo, seis de los cuales cruzan subterráneamente el lecho del río de Saint Clair, entre Pours Edward en Ontario y Pourt Heourou, Micheigan. Su diámetro es de 20 piés, y está por completo forrado de planchas de hierro de dos pulgadas de grueso, que pesan en total unas 28.000 toneladas.

Hasta aquí los trenes cruzaban el río en grandes barcas, cuyo movimiento se hacía con dificultad en invierno, á causa de estar el río helado. El túnel no sólo salva este inconveniente, sino que abrevia seis millas de trayecto.

—No estaría de más que nuestra policía se tomara la molestia de vez en cuando, de visitar la Dehesa despues de anocheado, porque sería muy fácil cojiera entre sus redes á algun ratero ó algo más, que parece se entretiene en dar sustos á los transeuntes y apoderarse si pueden de algo que no le pertenece.

Cuando menos ahuyentará á esos pajarracos de mal agüero.

—En el Sur de California, y no lejos de San Bernardino, se ha hecho un descubrimiento tan singular como inesperado: en las montañas de aquella rejión salvaje y desierta se han descubierto..... minas de miel.

Dichas montañas están llenas de grutas espaciales y profundas de un efecto curioso, donde las abejas tenían su domicilio desde hace mucho tiempo, y cuyos muros están cubiertos de panales de miel, de muchos piés de espesor, ennegrecidos por el tiempo. Cerca de la entrada, los panales son más recientes y frescos, y destilan una excelente miel.

A la entrada de las grutas, los habitantes han colocado puertas con agujeros por donde entran y salen las abejas, si bien dichas puertas están cerradas con fuertes cerrojos, á fin de evitar que cualquiera extraiga miel de allí.

—La Subinspección de Somatenes ha dispuesto, que tan pronto como los Jefes Auxiliares tengan noticia de haberse cometido en cualquier pueblo de su demarcación algun ataque de importancia á la propiedad ó á las personas, se traslade sin perder momento al punto de la ocurrencia, y poniéndose al frente del Somaten y de acuerdo con las autoridades, practique todo género de diligencias para detener y prender á los culpables. De este modo se conseguirá que los servicios del Somaten sean más rápidos y más tanjibles.

—La Sociedad Real de Horticultura de Londres, acaba de abrir al público una exposición de plantas carnívoras y comedoras de insectos, ó sea de aquellas que tienen la facultad de absorber pedacillos de carne, insectos, etc., y entre las cuales la Sociedad presenta ejemplares muy notables.

El secretario de la Sociedad se ha creído en el caso de dirigir á la prensa, el día de la apertura, un comunicado que desvanezca las suposiciones que sobre las cualidades de voracidad pudiera hacer el vulgo, entre el cual no falta quien crea que las plantas comedoras hacen desaparecer de un golpe un *beefsteak* ó una chuleta de carnero.

—Por el ministerio de la guerra se ha publicado una Real orden disponiendo que en el capítulo correspondiente del primer proyecto de presupuesto que se redacte, se incluya el crédito necesario para abonar á los Jefes y Oficiales auxiliares del Cuerpo de Somatenes de Cataluña, las gratificaciones de remonta que les concede el artículo 21 de su Reglamento, las cuales se satisfarán desde la fecha en que dicho presupuesto sea declarado en ejercicio.

Esta medida es justa, pues los Auxiliares vienen haciendo lo que dice la tradición hácia el sastre del Campillo, que despues de poner trabajo y tela, ponía el hilo.

—El convento de Santa Ana del Monte, situado en el término de Jumilla, donde pasó su noviciado San Pascual Bailón, ha sido restaurado. El padre Malo, conocido como orador sagrado, ha llevado á cabo las obras de reparación de aquel célebre monasterio, gracias á la munificencia de varios caritativos hijos de Jumilla. Una comunidad de religiosos franciscanos se ha instalado en él, y de hoy en adelante himnos de alabanzas al Altísimo se oirán en el fondo de aquel pintoresco bosque, uno de los sitios más agradables de los alrededores de Jumilla.

—Ha fallecido en Puigcerdá á los setenta y siete años de edad, D. Juan Serras, uno de los cinco valientes defensores que, con grave riesgo de su vida, levantaron una barricada detrás de la incendiada Puerta de España durante el sitio del 10 y 11 Abril de 1873.

—En Canillas de Aceituno (Málaga), se promovió dias pasados, dentro del salón del Ayuntamiento, una *camorra* entre el Alcalde y el Juez municipal, que terminó arrojándose uno al otro á la cabeza tinteros y cuantos objetos encontraron á mano.

Estos *pacíficos* funcionarios son primos hermanos.

La Audiencia de Vélez Málaga ha tomado cartas en la cuestión.

—Pronto se verá obligada á suspender sus trabajos la brigada geodésica que el Instituto Geográfico envió para completar la triangulación de los elevados vértices que rodean nuestra Cerdaña, pues según un colega de Puigcerdá, ha manifestado el jefe de aquella haber sufrido mucho con su gente, á causa del frío durante las seis noches que han estado acampados en la cima del Pic de las Llosas, situado á 2.832 metros sobre el mar.

—Ha sido nombrado sub-cabo del somaten del pueblo de La Pera, D. Jaime Llach y Vidal.

—El Gobernador del castillo de Figueras general de brigada D. José Blanco, está siendo muy agasajado en Valencia á donde ha ido en uso de licencia, y en donde es muy conocido por haber estado allí de guarnición cuando mandaba el Regimiento de infantería de la Princesa.

—Un periódico de Pamplona refiere un caso que damos á conocer, por lo que encierra en sí de poético y conmovedor y como modelo de rasgos de virtud:

Hace dias encontrábase en Peralta los comisionados de apremios por contribuciones, los cuales se dedicaban al embargo de bienes de los deudores insolventes.

Practicando su operación llegaron á una vivienda pobre, en la que se alberga una desdichada familia que no cuenta con ningún género de recursos, tanto, que lo único que allí encontraron para embargar fueron unas redes de pescar, las cuales servían á la familia para procurarse el sustento preciso cuando podía, pues á la sazón se encontraba enfermo el cabeza de familia.

A poco de que los comisionados hubieron realizado su desagradable objeto, y ausentes ya de la casa, se presentó á ellos una pobre mujer con un talego de dinero que el depositario habia dejado en la miserable casa por ovido. Aquella mujer era la propietaria de las redes embargadas.

Emocionados los comisionados por aquel rasgo de heroica virtud, la devolvieron las mallas y de su peculio pagaron la contribucion que la infeliz adeudaba.

—Hace unos dias dimos la noticia de haber sido robada la iglesia de Foxá en el partido judicial de La Bisbal. Tan pronto como el suceso llegó á noticias del Subcabo del somaten de aquel pueblo, se personó, según refiere un apreciable colega, en el lugar del suceso acompañado de dos individuos del Somaten, encontrando fracturadas las cerraduras de dos cajas que contenían las limosnas pertenecientes al culto de S. José y el Santísimo Sacramento, habiendo sido robado el dinero que en ellas debía existir.

Al lado de una de las cajas violentadas se encontró una blusa que los ladrones debieron dejar sin aperebirse de ello, y en uno de sus bolsillos una carta fechada en Figueras y firmada por un tal Joaquín Dumon, dirigida á Gerónimo Tió, vecino de aquel pueblo. En la expresada carta, el autor de ella recomienda el silencio con empeño, sobre un asunto que se indica, encargando se guarde la propia reserva con su primo, vecino tambien de Foixá, Sebastián Alabau.

Adquiridos estos antecedentes, el Somaten, en unión de una pareja de la Guardia civil del pueblo de Flassá, detuvo al Gerónimo Tió y al Sebastián Alabau, los que fueron puestos juntos con los objetos encontrados á disposición del señor Juez municipal, el que solicitó el auxilio del Somaten para que trasladase á los presos á la cárcel del partido, lo que se verificó por el Jefe de grupo D. Juan Figuerola Oller y cinco individuos á sus órdenes.

Conviene se sepan estos servicios del somaten, para que se comprenda lo que vale una institucion tan popular y que tantos beneficios reporta al pais.

—El *Boletín Oficial* del 28 del mes que terminó ayer, publica la Circular referente á la revista que deben pasar los individuos de la primera y segunda reserva del ejército, cuya disposicion no reproducimos hoy por ser igual á la que hemos venido publicando los años anteriores.

—Se ha ordenado la busca y captura del desertor del Regimiento de cazadores de Alcántara Cayo Aguilar Gimenez.

—Por el ministerio de la Guerra se ha dictado la importante real orden circular siguiente:

Excmo. Sr.: S. M. la reina Regente del reino, en nombre de su augusto hijo el rey (Q. D. G.), se ha servido disponer que con arreglo á la legislación vigente y mientras otra cosa no se ordene, los años de

efectividad para el abono de las gratificaciones á los capitanes y primeros tenientes y sus asimilados, han de contarse desde que cada uno de ellos obtuvo el ascenso de escala dentro de la respectiva arma ó cuerpo, sin acumular el tiempo en que se haya disfrutado empleo personal, sea en la Peninsula ó en Ultramar, aunque se hubiese desempeñado destino de la categoria de dicho empleo personal, toda vez que éste lleva consigo determinadas ventajas por los servicios prestados en las posesiones ultramarinas, siendo acumulado solamente el tiempo de efectividad del mismo empleo en otras armas y cuerpos, según previene la real orden de 16 de Julio de 1890 (C. L. núm. 244).—Es al propio tiempo la voluntad de S. M. que si alguna concesión se ha hecho hasta ahora sin sujetarse á estos preceptos, quede anulada.

De real orden lo digo, etc.  
—Ayer mañana llegó á esta ciudad el señor Marqués de Robert, quien por la tarde salió para Torroella de Montgrí acompañado de dos amigos.

—Hoy se abrirá el pago de haberes á los individuos de clases activas y clero, que cobran por la caja de esta provincia. Como está prevenido, cada uno de los perceptores dejará un dia de haber para contribuir á mitigar las pérdidas materiales de las víctimas de las inundaciones.

—Caso curioso. Refiere un periódico portugués, que un Labrador de Villarreal, teniendo que recibir 1.000 duros en un pueblo inmediato, montó á caballo haciéndose acompañar por su perro favorito. Recibió el dinero en billetes de Banco, y éstos, dentro de una cartera, los guardó en el bolsillo de la chaqueta emprendiendo el regreso á su casa. Aquejado por la sed, apeóse en el camino y satisfizo la necesidad en una fuente del mismo. De allí á poco notó que el perro se mostraba inquieto, atravesándose delante del caballo y tratando de impedir que éste siguiera. Desesperando de conseguirlo, se avanzó al caballo y lo mordió. El Labrador entonces, juzgando que el perro estaba atacado de rabia, tiró del revólver y descerrajó un tiro al animal, que quedó ensangrentado en medio de la carretera. De regreso á su casa notó con espanto que habia perdido la cartera que contenía los 1.000 duros en billetes. Inmediatamente desanduvo el camino, y cuál no sería su admiración al ver junto á la fuente al perro herido que estaba echado sobre la cartera. El Labrador cogió en brazos al perro, que se llama *Arrogante*, lo condujo con gran cuidado á su casa, donde con solícito esmero ha sido cuidado, encontrándose ya bueno de su herida. El periódico que da esta noticia, dice que garantiza la exactitud del hecho.

—Antes de anoche se puso en escena en nuestro coliseo la ópera *Raust*, la cual tuvo una interpretación muy aceptable, probando nuestro paisano señor Serra ser uno de los mejores bajos de cuantos pisan la escena, por su voz, su escuela y el gusto en la interpretación de *Meisaféles*.

Escusamos decir que los artistas obtuvieron gran cosecha de aplausos.

—Hoy á las doce del día, tendrá lugar en el Instituto de segunda enseñanza, la inauguración del censo escolar de 1891-92, agradeciendo al señor Director la invitación que nos ha dirigido.

**Nutre y engorrea extraordinariamente.**  
(Desconfiar de las imitaciones)  
Barcelona 1.º mayo 1886.  
Es innegable, en mi concepto, que la *Emulsión de Scott* aumenta en un sesenta por ciento las utilidades curativas del aceite de hígado de bacalao, ya por salvar la repugnancia del enfermo, ya por su asociación á la acción de los hipofosfitos.  
Dr. CARLOS SOLDEVILLA

Por la Representación de la Compañía Arrendataria de Tabacos de esta provincia, se nos ha pasado para su insercion el siguiente

**AVISO**  
A LOS EXPENDEDORES DE LA COMPAÑIA ARRENDATARIA DE TABACOS.

Habiendo ocurrido dudas en algunas Representaciones en la interpretación de las disposiciones que rigen la venta de los tabacos habanos y filipinos, la Direccion declara que, asi en los puntos donde existen Expendurias especiales, como en aquellos donde no las hay, todo expendedor tiene derecho á hacer sacas de los mencionados tabacos habanos y filipinos al igual de las Expendurias especiales, adelantando su importe como lo hacen para las labores peninsulares; y que las Administraciones subalternas no podrán reservarse para la venta en su almacén elaborados de las mencionadas islas, en los casos en que alegando falta de existencias nieguen la saca á algún expendedor.

DECALOGO.

- I.  
A Dios en primer lugar  
Y sobre todo en el mundo,  
Con un respeto profundo  
Mientras vivas has de amar.
- II.  
En vano su nombre santo  
No jures, porque le ofendes,  
Y haciéndolo desatendes  
Al que debes amar tanto.
- III.  
En las fiestas de precepto  
Que has de santificar,  
Podrás humilde rogar  
Al Señor con un fin recto.
- IV.  
A tus padres honrarás  
Dándoles en todo gusto,  
Y en Dios que es benigno y justo  
La recompensa hallarás.
- V.  
La muerte á ninguno dieres  
Directa ó indirectamente,  
Sé al contrario clemente  
Siempre que ocasión tuvieres.
- VI.  
No peques de incontinencia  
Que es un vicio abominable,  
Y en la vida deleznable  
Gran virtud es la prudencia.
- VII.  
Al pariente ni al extraño  
No hurtarás cosa ninguna,  
Que el que así prueba fortuna  
Trabaja en su propio daño.
- VIII.  
Tu testimonio verbal  
Que sea veraz procura,  
Y no mientas, que es locura  
Mentir, siendo un grave mal.
- IX.  
Del prójimo la muger  
Jamás has de desear,  
Si así quieres evitar  
En tentación el caer.
- X.  
No codiciarás los bienes  
ajenos, porque es pecado,  
Mas ten especial cuidado  
En conservar los que tienes.
- XI.  
Estos son los mandamientos  
Que forman la ley de Dios;  
Los diez se encierran en dos  
Según reza el Catecismo;  
Amar sobre todo á Dios,  
Y al prójimo como á ti mismo.

LOS PEREGRINOS EN ROMA.

Roma 29.—Esta mañana se ha celebrado una misa rezada en San Pedro para todos los peregrinos extranjeros é italianos, habiendo concurrido al acto unas 80.000 personas. El Papa ha entrado en la iglesia por la puerta del Sur, sentado en la silla

gestatoria y seguido de toda la corte pontificia, habiendo sido saludado por los trompeteros y recibido con entusiastas aclamaciones. Desde 1870 no se habia visto una pompa semejante, ni un entusiasmo igual. Las tropas han mantenido el orden en la plaza de San Pedro.

Su Santidad León XIII, despues de la misa rezada, ha oido otra que ha celebrado su capellán. El Papa, durante toda la misa ha llorado de emoción y luego ha vuelto á subir sobre la silla gestatoria, desde la cual ha dado de pié una larga bendición pontifical, á la que han seguido innumerables aclamaciones. Contra el ceremonial acostumbrado, se ha dado la vuelta á la iglesia de San Pedro. A la salida, que se ha verificado á las diez y media, la plaza de San Pedro recordaba el espectáculo de las grandes muchedumbres de la época de Pio IX.

ERROR LAMENTABLE.

Hace poco ingresó en la Cárcel-Modelo de Madrid un sujeto procesado por lesiones, que dijo llamarse Manuel Lara Diaz. Puesto en libertad provisional y reclamado despues por la Audiencia al ser elevada la causa á plenario, se hicieron una porcion de pesquisas para averiguar su paradero sin resultado, hasta que de Gelves, pueblo de la provincia de Sevilla, alguien dió cuenta á Madrid de que allí residía un tal Manuel Lara Diaz, y sin proceder á más averiguaciones se dispuso la inmediata captura y conduccion á esta corte de aquel sujeto.

La conduccion se hizo por tránsitos de la Guardia civil, y de cárcel en cárcel y de pareja en pareja vino hasta Madrid, invirtiendo en el viaje nada menos que cuatro meses, desde fines de Marzo hasta primeros de Agosto.

Hecho á su llegada el debido reconocimiento, y confrontadas las señas, resultó que el que cometió el delito era alto, grueso y sano como una manzana, y el individuo preso es bajo, delgado y cojo, tan cojo que no puede andar.

Ha sido puesto en libertad, y este caso debe enseñar á los encargados de administrar justicia que es necesario proceder con más cautela.

Vendidos á Alemania.

¡Qué bromistas son los parisienses!, dice un colega madrileño.  
L' Eclair ha dicho que algunos periódicos españoles estaban vendidos á Alemania.  
¿Por qué?

Porque no siguen á Francia en sus saltos cancanescos desde la República anticlerical á la adoración de la autocracia.

Porque no se olvidan de los tratados de comercio perjudiciales; los desdenes injustos; de las burlas insulsas cuanto mal intencionadas; del desinterés diplomático del ministro de Relaciones exteriores, en lo que á nuestra nación afecta; del gobierno radical de París, que consentia al prefecto legitimista Nadallac proteger el carlismo en los Pirineos.

¡Qué bromistas son los parisienses!  
La prensa española, en su atraso y en su ignorancia, no sabe cuánto pagan una tiple de ópera ó un excéntrico inglés por un artículo de primera plana en que se haga su elogio.

Aún ignoramos los periodistas españoles cómo se prepara un *krac* financiero, produciendo el espanto entre la jente cándida y llevando una parte en la ruina del ahorro nacional.

¡Qué bromistas son los parisienses!  
Allí es costumbre lo que es aquí excepcion. Allí no desconceptúa lo que aquí mancha. El agua del Sena es mucha, pero sucia. La del pobre Manzanares escasisima, pero depurada por las silíceas arenas de la sierra donde nace.

L' Eclair nos juzga sin tener á la vista otro «documento humano» que los periódicos de París.

Para que podamos entendernos, será preciso antes que sea posible escribir en la misma página Bailen y Sedan.

Publicaciones.

Hemos recibido el número 27 de la notable *Ilustración Nacional*, el cual contiene grabados de primer orden y un texto excelente firmado por literatos de universal reputación.

TELÉGRAMAS.

Madrid 29.—Ha regresado de Almería el señor Silvela, á quien han recibido en la estacion los ministros, altos funcionarios y dependientes del ministerio de la Gobernacion.

La suscripcion nacional á favor de las víctimas de las inundaciones asciende á 601,626 pesetas; la de la prensa asciende á 47,856 y la de *El Imparcial* á 90,055.

El señor Silvela ha celebrado una conferencia con el señor Cánovas, habiéndole dado cuenta de su viaje á Almería y de las medidas que ha adoptado para remediar en lo posible los efectos de la inundacion.

Se ha desistido del viaje del señor Silvela á Consuegra, á donde irá el jueves el comisario régio.

Se ha ordenado á los alcaldes de los pueblos de Camuñas, Villafranca y Madrudejos que hagan una relacion de los perjudiciales que han sufrido dichas localidades con motivo de las recientes inundaciones para indemnizarlas.

Ignóranse aun detalles exactos del choque de trenes ocurrido en Praga (Portugal). Los despachos de Lisboa quitan importancia á los sucesos, pero otros de origen particular difieren y acusan algunos heridos, entre ellos ocho graves. El gobernador de Cáceres aun no ha teleografiado las proporciones del desastre.

desast. e, debido sin duda á que las autoridades portuguesas ejercen una escrupulosa censura en las noticias que se envían á España y á que es preciso mandar un delegado. Parece, sin embargo, que entre los heridos no hay ningun español.

A consecuencia de las rivalidades y divisiones surgidas en el partido carlista, muchos vecinos de Puente de la Reina se levantaron ayer en armas contra los vecinos de Cirauqui y Mañeru, saliendo ambos bandos al campo, llevando las mujeres delante y trabándose una lucha á tiros, de la que resultaron dos heridos; pero la intervencion de los guardias civiles, que se reconcentraron apresuradamente, evitó mayores desgracias, estableciéndola tranquilidad material; sin embargo, sigue notándose ajitación en los ánimos, habiéndose adoptado las oportunas medidas para evitar que se reproduzcan los desórdenes.

Por el ministerio de Estado se anuncia en la *Gaceta* que en el consulado de España en Tánger hay á disposicion de los interesados 22.085'45 pesetas que ha satisfecho el gobierno del Sultan de Marruecos como indemnización por la destruccion y saqueo del barco «San Francisco», ocurridos en las costas del Riff el 13 de diciembre último.

Cerca de Astorga chocó anoche un tren de mercancías con un vagon que estaba parado en la via. No hubo ninguna desgracia personal.

Han regresado á Madrid los señores Castelar y Eguilior.

Teatro Principal.

Función para hoy, 1.º Octubre 1891.

COMPANIA DE ÓPERA.

Se pondrá en escena la grandiosa ópera titulada

FAUST.

En esta función tomará parte un cuerpo de Baile.

Entrada á localidades, 1 peseta.—Idem al Paraiso, 75 cénts.

A las 8 y media.

Movimiento de poblacion.

NOTA de los Nacimientos y Defunciones ocurridos en esta Ciudad, suministrada por LA NEOTAFIA de conformidad con el Registro Civil.

Dia 30.—Nacidos.—Varones, 1.—Hembras, 0.

Muertos.—Narciso Molinet, 20 años.—Antonio Durán, 51 años.—Maria Viñas, 66 años.

MATAS

Boletín religioso.

SANTOS DE HOY

El Sto. Angel Custodio.

CUARENTA HORAS

Están en la Iglesia de las Capuchinas.

Imprenta de LA LUCHA, Plaza del Grano, 6.

Anuncios.

PAPEL.

Lo hay para vender en la Redaccion de este Diario, á precio económico.

Entonces fueron tan grandes su angustia y su dolor, que oprimido de nuevo su corazon volvió á caer desmayada.

A poco rato volvió á recobrar el sentido. Ya no tuvo fuerzas sino para llorar.

La idea del suicidio volvió á correr por su mente, y quizás si hubiese tenido mas fuerzas, su locura la hubiera llevado á cometer tan impio atentado.

Además la desdicha que la abrumaba era suficiente para que muriera de dolor.

Así es que en su afliccion dirigia esta súplica al cielo:

—¡Dios mio, quitadme una vida que aborrezco, una vida que no sirve sino para mi deshonor y afrenta!

Imposible le fué conciliar el sueño. Ni un momento dejó de verter amargas lágrimas.

Al llegar la hora de levantarse, se sintió casi imposible he hacerlo; pero le era forzoso en la situacion en que se hallaba.

El inconveniente de la tia hubiera sido fácilmente vencido, pretestando alguna leve indisposicion.

Pero sentia la necesidad de desahogar su pecho.

Y esto no podia hacerlo sino con Bernardo, con el cómplice del infame que la habia deshonrado.

Así es que se levantó no sin hacer un gran esfuerzo.

La hinchazon de los ojos, hubiera revelado á cualquiera que los hubiese examinado lo mucho que llorara Carlota.

En la palidez de su rostro se veian las amarguras de su alma.

Sin embargo, todo pasó desapercibido para su tia.

Verdad es que ella habia procurado disimular en cuanto le fué dable, la turbacion y el afan que la devoraban.

XXXIV.

La angustiada Carlota abrigaba aun una esperanza.

¡Parece increíble; pero así era sin embargo!

Abrigaba la esperanza de que Eugenio, reconociendo su culpabilidad, volveria á cumplir su obligacion.

Además, no podia menos de ofrecerse á su imaginacion la idea de que él tenia en su mayor parte la culpa de lo que pasaba á Carlota.

Así es que creyó de su deber salvarla en aquel triste trance.

Le ofreció, pues, librarla de él si se fiaba á su discrecion y seguia sus consejos.

Tan rudos dolores como habian lacerado el corazon de la desventurada niña, no pudieron menos de alterar su salud.

Bernardo le aconsejó que se declarase indispuesta para guardar cama y que el lo arreglaria todo, con ayuda del médico de la casa, de manera que su tia no se apercibiese de cosa alguna.

Los consejos de Bernardo fueron seguidos escrupulosamente por Carlota.

Esto reanimó un tanto su lacerado corazon.

Aunque realmente estaba mala, fingió algo para persuadir á su tia.

Bernardo entretanto indicó á la tia que en su concepto la enfermedad de Carlota provenia de tenerla tan retirada.

Esto convenia á sus proyectos.

Preparaba á la tia, para cuando el médico

## PILDORAS HOLLOWAY

Este remedio universalmente reconocido por el más eficaz, purifica prontamente la sangre la reconstituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto allijen al género humano.

Las PILDORAS HOLLOWAY restituyen al estómago y a los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias a sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución más delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento: ateniéndose a las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

## UNGUENTO HOLLOWAY

El arte médico no ha llegado aun a producir remedio alguno que pueda compararse a este maravilloso Unguento, el cual introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de piedra, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando a las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL,

RELATIVA AL USO DE DICHS MEDICAMENTOS,

ENVUELVEN LAS CAJAS DE PILDORAS Y BOTES DE UNGUENTO.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 353, Oxford-Street, Londres. 1-26

## CARNE, HIERRO y QUINA

El Alimento más fortificante unido a los Tónicos más reparadores.

## VINO FERRUGINOSO AROUD

Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS DE LA CARNE

CARNE, HIERRO y QUINA! Diez años de éxito continuado y las afirmaciones de todas las eminencias médicas prueban que esta asociación de la Carne, el Hierro y la Quina constituye el reparador más energético que se conoce para curar: la Clorosis, la Anemia, las Menstruaciones dolorosas, el Emagrecimiento y la Alteración de la Sangre, el Escorbuto, las Afecciones escrófulas y atroficas, etc. El Vino Ferruginoso de Aroud es, en efecto, el único que reúne todo lo que entona y fortalece los órganos, regulariza, coordina y aumenta considerablemente las fuerzas ó infunde a la sangre empobrecida y descolorida: el Vigor, la Coloración y la Energía vital.

Por mayor, en París, en casa de J. FERRÉ, Farmacéutico, 102, rue Richelieu, Succesor de AROUD.

SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS

EXIJASE el nombre y la firma AROUD

## Para las Escuelas Normales.

Lecciones razonadas de Religión y Moral con resumen al fin de cada lección, por el Dr. D. Joaquín Gou Solá, Pbro., Catedrático del Seminario Conciliar de Gerona.

Su Santidad León XIII acogió benignamente este libro, otorgando a su autor la Bendición Apostólica, y de él ha hablado con vivo elogio la prensa, en especial *El Movimiento Católico*, de Madrid diciendo «que ha venido a llenar un vacío en la segunda Enseñanza,» y el *Correo Catalán*, de Barcelona, el cual dice de autor «que acaba de prestar con su libro un eminente servicio a sus compañeros.»

Para los pedidos, dirigirse al autor, Subida de San Martín, ó a las Librerías de los Sres. Franquet, Platería y Geli, Cort-Real.

## La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Pahí, Paciano Torres y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París patrones de tamaño natural, modelos de trabajar a la aguja, crouchet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música, etc.

— 569 —

¿Cómo escapar al furor de la tía al saberlo?

La pobre Carlota hubiérase confiado a todo el mundo menos a su tía.

El arrepentimiento que sentía no podía librarla de la deshonra.

Pero necesitaba el amparo y los consejos de alguna persona y no sabía a quien dirigirse.

Por mas que lo había repugnado, al fin decidióse por revelar a Bernardo el estado en que se hallaba.

Se lo confesó llena de rubor y de lágrimas. Bernardo quedó asombrado ante aquella revelación.

Apesar de ser una cosa tan natural, las consecuencias de semejante falta, ni siquiera se le había ocurrido.

XXXVI.

Bernardo no podía menos de compadecerse de su lamentable estado.

Para ello tenía varias razones.

En primer lugar, aun cuando le dominaba la pasión de la condicia, no estaba cerrado su corazón a los buenos sentimientos.

— 568 —

¡Error inconcebible!

Pero pronto debía disiparse aquella pobre esperanza.

En cuanto pudo, refirió a Bernardo y le pidió con lágrimas en los ojos que procurase hablar a Eugenio, después de referirle lo que con él había pasado aquella noche.

Zuedó asombrado Bernardo al oírla, y procuró consolarla ofreciendo hacer cuanto pudiera en su favor.

Dos horas después, este supo la partida de Eugenio para evacuar una comisión del servicio.

Hubiera querido ocultar tan fatal nueva a la desdichada Carlota; pero al fin tuvo que decidirse.

No hallaba medio para urdir una mentira. Esta noticia acabó de consternar a Carlota.

¿Qué hacer?

Pasó algún tiempo sin tener noticias del paradero de Eugenio, apesar de las diligencias que mandaba practicar a Bernardo.

Al menos así se lo decía éste.

Su desconsuelo era mayor cada día.

Pero este llegó a su colmo, cuando conoció que no le era fácil evitar que se hiciese pública su deshonra.

— 565 —

Bernardo se retiró a su cuarto completamente ignorante de lo que había ocurrido.

Eugenio no sabía darse cuenta de lo que le había pasado.

No creía capaz de tanto a una niña como Carlota.

El peligro de que había escapado como milagro, le advirtió de lo arriesgada que es la carrera del libertinaje.

Pero si nunca había amado a Carlota, aquel suceso hizo que la odiara.

Así es, que persuadido de que le convenia tomar un camino decisivo, presentóse acto continuo a su amigo el ministro de la guerra.

Al día siguiente salía de Viena para Londres encargado de una misión del servicio.

XXXIII.

Apenas volvió en sí la infeliz Carlota, dirigió ávidas miradas en torno suyo en busca de su amante.

Carlota no recordaba nada de lo que había ocurrido.

Fué necesario que se ofreciese la pistola a su vista para comprenderlo.

## ENFERMEDADES NERVIOSAS

## CÁPSULAS del Doctor Clin

Laureado de la Facultad de Medicina de París. — Premio Montyon.

Las Verdaderas Cápsulas CLIN de Bromuro de Alcantor se emplean en las Afecciones nerviosas y del Cerebro y en las enfermedades siguientes: Asma, Insomnio, Afecciones del Corazón, Histérico, Epilepsia, Alucinaciones, Aturdimiento, Jaqueca, Enfermedades de las vías urinarias y para calmar las excitaciones de toda clase.

Exíjanse las Verdaderas Cápsulas de Bromuro de Alcantor de CLIN Y C<sup>ia</sup> de PARÍS que se hallan en las principales Boticas y Droguerías.

## LA TORRE DE NESLE

NOVELA HISTÓRICA DEL TIEMPO

## DE LA REINA MARGARITA DE BOGOÑA,

POR G. LE FAURE Y PEDRO DELCOURT

ILUSTRACIONES DE JOSE ROY.

VERSION ESPAÑOLA POR D. ILDEFONSO ANTONIO BERMEJO

Esta novela representa el ÉXITO MÁS GRANDE que han tenido las publicaciones de este género, gracias a su asunto histórico siempre palpitante y al talento de los autores en relatar los hechos con un interés cada vez más creciente. Las ilustraciones, debidas al lápiz del Sr. D. José Roy, uno de los más afamados dibujantes de nuestro siglo, hacen ver que son magníficas y de un gusto exquisito; como éstas son en gran número, resulta un libro de los más agradables; la traducción, hecha con el mayor esmero por el distinguido escritor D. Ildefonso Bermejo, permite que esta obra pueda figurar dignamente en todas las

bibliotecas; LA TORRE DE NESLE es de las obras que quedan, dado su carácter histórico. Si tendrá interés LA TORRE DE NESLE, que con motivo de la Exposición Universal de París de 1889 se ha construido EXPROFESO LA TORRE DE NESLE, idéntica a la del tiempo de Doña Margarita, con las torres, precipicios, etc., etc.; a fin de que el público pueda juzgar de los misterios que allí han ocurrido; esto es una prueba evidente del interés que se debe tener en conocer la historia de aquel tiempo. La impresión y el papel corresponden a tan importante publicación.

Precio de cada entrega, franco de portes en toda España, 10 pesetas. Precio de cada cuaderno de 10 entregas, franco de portes en toda España, 1 peseta. PRECIO de la obra completa: En rústica, 25 pesetas en Madrid, 28 id. en Provincias. En tela a la inglesa, 28'50 pesetas en Madrid 30'50 en provincias.

## Código Civil

COMENTADO Y CONCORDADO EXTENSAMENTE CON ARREGLO A LA NUEVA EDICIÓN OFICIAL, POR

J. MUCIUS SCÆVOLA.

Tendrá CUATRO TOMOS, precedido cada uno de un estudio comparativo con los proyectos de 1851 y 1882 y principales códigos extranjeros; los artículos van comentados. Obra notable é indispensable en todo bufete y biblioteca; comprende todo el Código Civil en tomos en 8.º mayor de más de 200 páginas que se venderán al precio de 3 pesetas en Madrid y 3'50 en provincias, dirigiéndose a D. Luis Martínez, calle del Correo 4-3.º—Madrid, entendiéndose pago adelantado.

## Aguas minerales del Musel

GIJÓN.

PROPIETARIO: D. Alfonso García Morales.

Estas aguas—que no lo curan todo, porque en los tiempos modernos no existen panaceas—son de todas las conocidas, las más mineralizadas. En la anemia, clorosis, dispepsia, corea y otras afecciones, son de éxito seguro y se emplean en uso interno y externo. El precio de cada botella de a litro es de 75 céntimos de peseta.

El propietario contesta a cuantas preguntas se le hagan sobre estas aguas, que se venden en muchas farmacias, y al por mayor en la droguería de E. Carreño (hijo), Gijón, desde donde se envían los pedidos a España y América.

P—E

En la Imprenta de este Diario se hacen toda clase de trabajos a precios económicos.